

にでも可能です。信頼できる専門家を見つければいいだけのことです。見つけ方にちょっとしたコツはありますけどね。

例えば、相続対策として、運用型の年金商品と金利感応型のドル建て・円建て確定利回り年金商品に、ペイオフ対策で〇・〇〇一%の普通預金においてある余裕資金をシフトする。毎年出てくる確定利金分を保険料原資として、終身型の生命保険に入れる。そこに為替・金利スワップを組み合わせ、交換レートをデイスカウントして固定する。そして今回改正の「贈与」を一部活用する。結果として、相続税法第二四条に基づく資産の評価減が実現でき(節税対策)、生命保険で新たな出費もなく相続税対策が終了し、さらに(年金受給権というかたちで)自分も含め配偶者・子ども、

リスクマネージメントの発想で常に環境や制度の変化に対応

—どうすれば、レベルアップできますか?

由井——一番簡単ですぐにできることは、「リスクに対する認識をきちんと持つこと」でしょう。これは、何もかも疑つてかかれども理解しておけばよいでしょう。ここに感情的期待値は含まれません。そこで手助けしてくれるのが、

正しくリスクに対する認識です。例えば「元本保証」は、日本人がとても好きな單語です。しかし、これは保証が大事なのではなくて、誰が保証するかが問題なのです。かつて事件になつた「和牛商法」も、「ハチヨウ物産」も、顧客投資金で映画を作つてしまつた「オオガミゲンタも

孫の三世代に対し、それぞれ一生涯の終身年金として資産を分割することもできる。その必要金額は税理士に算出してもらい、商品選択は保険コンサルタントに相談し、今後の運用ポートフォリオの組替えなどは証券出身のFPなどにメンテナンスをもらう。しかも商品選択を誤らなければ、ペイオフ対策にも直結する。この程度のことなら、いくつか活用できる金融商品もあり、今すぐで可能だ。もちろん、どの専門家を選ぶかはクライアントの自己責任です。

選択の決定を下す自身の認識や価値観をレベルアップすることです。これが実は一番むずかしい。だから国はそれを促すため、法律や制度を改正し続けるのです。

—正確な情報と知識です。日本人がとても好きな單語です。しかし、これは保証が大事なのではなくて、誰が保証するかが問題なのです。かつて事件になつた「和牛商法」も、「ハチヨウ物産」も、顧客投資金で映画を作つてしまつた「オオガミゲンタも

「為替リスク」という発想にしてもそうです。自分がフランス人やドイツ人になつて考えてみれば、円だけすべての財産を保有することのリスクに気がつくはずです。歴史と海外の事例を見れば分かりやすいでしょう。ビッグバンを成功させたいオーストラリアは六分の一、ギリスのポンドの価値はその後六分の一になり、金融自由化後のインドネシアでもルピアは三分の一、韓国ウォンは三分の一、ついこの前国債デフォルトが起きたアルゼンチンでは四分の一、ロシアルーブルに至つては八分の一になりました。わずか五〇数年前、一ドル二円だった日本の円は、戦後間もなく三六〇円と実際に一八〇分の一に価値が下がつたのです。今は一二〇円。

—かつて、安全性の観点から資産の三分散として、土地・株・預貯金と言われた日本人なりのリスク分散は、はたして現在機能しているでしょうか。三つとも全滅状態です。アンケートをとつてみると、日本でもアメリカでも、資産運用において「最も重視したいこと」の一位が、実はこの「安全性」なのです。ところがその投資先は、日本では銀行預金が五八%、アメリカでは二%です。この決定的な差は、資本主義経済におけるリスクというものに対する、教育と認識の違いから生じたものと言わざるをえません。